

# Annexe 7

**LISTE D'ENVOI ET LETTRE ENVOYÉE DANS LE CADRE DE LA  
CONSULTATION PUBLIQUE**



NOM
PID: 25248493
PID: 25248477
PID: 25248527
PID: 25248535
PID: 25168592
PID: 25419722
PID: 25243676
PID: 25248147
PID: 40279507
PID: 40076572
PID: 40388100
Friends of the Kouchibouguacis
Miramichi River Environmental
Club Baie-Pointe VTT/ATV
Club Motoneige Ours Polaries Inc.
Rogersville Snowmobile Club Inc.
Baie Ste Anne Snowmobile and Gun Club
Friends of Kouchibougouac National Park
Ministère de l'Environnement et des Gouvernements locaux
Député Kent-Nord
Député Miramichi sud-ouest-Baie-du-Vin
Député fédéral Miramichi-Grand-Lake
Comité consultatif, District de services locaux de Baie-Sainte-Anne
Comité consultatif, District de services locaux d'Escuminac
Comité consultatif, District de services locaux de Pointe-Sapin
Comité consultatif, District de services locaux de Hardwicke
Comité consultatif, District de services locaux de Carleton





Québec, le 3 novembre 2016

«Nom»

«Adresse»

«Ville», «Province» «Code Postal »

«PID»

**Objet : Projet d'extension du développement du bail #11 (tourbière 324W)**

À qui de droit,

Les tourbières Berger Ltée a obtenu l'approbation du ministère du Développement de l'énergie et des ressources du Nouveau-Brunswick pour étendre ses droits de récolte de tourbe sur les terres de la Couronne dans le cadre du bail #11 (tourbière 324W). Cette approbation n'accorde aucun droit à la compagnie de débiter les travaux de récolte de la tourbe, mais confirme l'engagement du gouvernement d'examiner une proposition de développement que soumettra Berger en 2016.

La localisation et l'étendue du développement sont présentées sur la carte jointe à la présente lettre. Le projet consiste à agrandir le bail #11 vers l'est, le nord et le sud. La récolte de tourbe affectera une superficie de 1 450 ha sur les 2 951 ha que compte la tourbière 324W, dont 2 447 ha sont encore à l'état naturel. Les champs seront ouverts progressivement et récoltés au cours d'une période d'environ 45 ans. Il est important de noter que la totalité des champs ne seront pas ouverts en même temps et que la restauration après récolte fait partie intégrante du cycle d'opération. La tourbe servira principalement à approvisionner les usines de Berger à Baie-Sainte-Anne et Bay-du-Vin, ainsi que celle de Thériault & Hachey Peat Moss Ltd adjacente à la tourbière 324W.

Berger travaille présentement à la soumission des études environnementales auprès du ministère de l'Environnement et des gouvernements locaux en vertu du *Règlement sur les études d'impact sur l'environnement* (Règlement 87-83 de la *Loi sur l'assainissement de l'environnement*).

À cette étape du processus, je vous écris pour vous aviser de cette proposition d'usage des terres de la Couronne et vous invite à nous faire part de tout commentaire, question ou préoccupation concernant le projet d'extension du développement de la tourbière 324W. Ceux-ci pourront être inclus dans l'étude d'impact environnemental actuellement en préparation.

Le cas échéant, nous apprécierions recevoir votre réponse à la présente lettre avant le 5 décembre 2016, par courriel ([bail11@berger.ca](mailto:bail11@berger.ca)) ou par la poste à l'adresse ci-dessous.

Cordialement,

Clément Clerc  
Coordonnateur Ressource  
Les tourbières Berger Ltée  
121, Rang 1  
Saint-Modeste (Québec) G0L 3W0

121, 1<sup>er</sup> Rang, Saint-Modeste (Québec) G0L 3W0 TEL. : 418 862-4462 FAX : 418 867-3929  
[info@berger.ca](mailto:info@berger.ca) | [www.berger.ca](http://www.berger.ca)





Québec, November 3, 2016

«Name»

«Address»

«Town», «Province» «Postal Code»

«PID»

**Subject: Lease #11 Development Expansion Project (324W Peat Bog)**

To whom it may concern,

Les Tourbières Berger Ltée was authorized by the Department of Energy and Resource Development of New Brunswick to expand their peat moss harvesting rights over Crown Land as part of lease #11 (324W peat bog). In no way does this approval provide the right to start peat moss harvesting work: this is merely a confirmation that the Government commits to assessing the development proposal that Berger will submit in 2016.

Location and extent of the development are shown on the map attached to the present letter. The project is to expand lease #11 towards the East, North, and South. Peat moss harvesting shall be carried on an area of 1,450 ha out of the total 2,951 ha of the 324W peat bog that still has 2,447 ha of pristine bog. Fields shall be gradually opened and harvested over a period of about 45 years. It is important to note that not all fields shall be opened at once and that restoration after harvesting is an integral part of the operation cycle. Peat moss shall mostly supply the Berger plants in Baie-Sainte-Anne and Bay du Vin, as well as the Thériault & Hachey Peat Moss Ltd plant adjacent to the 324W peat bog.

Berger is currently working on the production of environmental studies for their submission to the Department of the Environment and to local governments under the *Environmental Impact Assessment Regulation* (Regulation 87-83 of the Clean Environment Act).

At this stage of the process, I write to notify you of the proposal for the use of Crown Land. Communicate with us if you have any comment, question or concern regarding the 324W peat bog expansion project. We shall include such comment/question/concern in the environmental impact study which is currently in preparation.

If applicable, please send us your response before December 5, 2016, by email ([bail11@berger.ca](mailto:bail11@berger.ca)) or via mail at the address below.

Best regards,

Clément Clerc  
Coordonnateur Ressource  
Les Tourbières Berger Ltée  
121, 1<sup>er</sup> Rang, Saint-Modeste  
Quebec, G0L 3W0

